



RÉPUBLIQUE DE COTE D'IVOIRE

Union - Discipline - Travail

CABINET DU PREMIER MINISTRE

**CEREMONIE DE POSE DE 1^{ère} PIERRE ET DE
LANCEMENT DES TRAVAUX DE CONSTRUCTION
DE SEPT (7) ETABLISSEMENTS DE FORMATION
PROFESSIONNELLE**

- ETAPE EBIMPE

**DISCOURS DE S.E.M. Patrick ACHI
PREMIER MINISTRE, CHEF DU GOUVERNEMENT**

EBIMPE, lundi 24 janvier 2022

- **Madame la Ministre d'Etat, Ministre des Affaires Etrangères ;**
- **Monsieur le Ministre d'Etat, Ministre de l'Agriculture ;**
Monsieur le Ministre de l'Enseignement Technique, de la Formation Professionnelle et de l'Apprentissage ;
- **Mesdames et Messieurs les Membres du Gouvernement ;**
- **Messieurs les Chargés d'Affaire et conseillers des Ambassades de Suisse et de Chine ;**
- **Monsieur le Maire de la Commune d'Anyama ;**
- **Monsieur le Vice-Gouverneur du District d'Abidjan ;**
Mesdames et Messieurs les représentants des partenaires techniques et financiers ;
- **Monsieur le chef de projet de AVIC International ;**
- **Distingués Chefs traditionnels et Chefs religieux ;**
- **Chers parents, chers jeunes venus nombreux des lycées professionnels et centres de formation environnants, chers amis de la presse ;**
- **Mesdames et Messieurs ;**

Si nous sommes ensemble aujourd'hui, dans la joie et l'union, c'est pour célébrer **le lancement de travaux qui, plus que d'autres sans doute, marquent deux des priorités stratégiques de notre pays pour la décennie qui vient.** Deux priorités qui sont au cœur du projet de société « La Côte d'Ivoire Solidaire » du Président de la République, S.E.M. Alassane Ouattara.

Il s'agit d'une part de la jeunesse. De notre jeunesse ivoirienne, grandissante, créative, si pleine d'ambitions et de rêves légitimes, voulant mener une vie digne et décente, dans un pays uni et rayonnant ; une jeunesse qui, pour atteindre ses aspirations, a besoin de formations adaptées et d'infrastructures performantes, qui permettront la réussite de son insertion économique, sociale et civique. Parce que nous savons à quel point la force, l'enracinement et la stabilité d'une démocratie reposent, dans le temps, sur l'intégration pleine et entière de sa jeunesse.

Il s'agit, d'autre part, de la transformation de notre économie, de la création d'une Côte d'Ivoire plus industrielle, produisant plus de valeur-ajoutée localement et bien plus d'emplois durables pour les Ivoiriens, autour de

ses richesses agricoles, mais aussi de nouvelles filières comme, par exemple, le BTP et le logement, les mines et l'énergie, la mécanisation, l'économie numérique ou les industries culturelles. Et pour ce faire, il nous faut disposer d'une main-d'œuvre nombreuse, bien formée, compétente et engagée.

C'est pour cela que cette cérémonie de lancement des travaux de construction d'établissements de formation professionnelle relève d'une importance capitale. Ainsi, je voudrais **vous remercier** toutes et tous pour votre mobilisation aujourd'hui, vivante, généreuse et engagée.

Elle témoigne de votre compréhension des défis qui sont les nôtres, de votre adhésion à la vision du Président de la République qui met au cœur de sa politique le développement du capital humain.

Elle témoigne de notre ambition collective et absolue de faire de la jeunesse ivoirienne le cœur de notre action, le sens de notre mission. Merci à vous toutes et à tous !

Mesdames et Messieurs, Chères populations,

Comme à Bouaké le samedi 15 janvier 2022, où j'ai procédé à l'inauguration du Centre de Bureautique, de Communication et de Gestion, la cérémonie qui nous réunit aujourd'hui est une suite directe du **projet de société « Côte d'Ivoire Solidaire »**.

Dans cette vision, le **renforcement du capital humain**, la capacité à assurer une éducation performante pour notre jeunesse, lui permettant de maîtriser les savoirs fondamentaux comme ceux, techniques ou digitaux liés à notre époque, constitue **un pilier majeur** des progrès que nous devons accomplir.

Pour in fine donner aux Ivoiriennes et aux Ivoiriens les armes les meilleures pour s'insérer dans la vie active, contribuer au développement du pays, consolider sa paix civile. **En un mot, vivre mieux, vivre bien, vivre pleinement !**

La Côte d'Ivoire a d'abord besoin aujourd'hui de techniciens et d'ingénieurs pour accélérer la marche de notre industrie, de nos entreprises et celle de notre marché de l'emploi.

L'avenir ivoirien passe donc par ces filières essentielles, ces filières d'avenir offrant l'accès à des métiers passionnants, des progrès sociaux et humains.

Mesdames et Messieurs,

Et c'est à la construction de cet avenir que répondent les 7 établissements répartis sur le territoire national et dont nous lancerons, pour chacun, les travaux au cours des semaines à venir. Le projet est financé à hauteur de près de 22 milliards de FCFA par l'Etat ivoirien et près de 124,5 milliards de FCFA par l'EXIM BANK OF CHINA, **soit un montant total de 146, 5 milliards de FCFA.**

La mise en œuvre de ce projet s'inscrira sur une durée de sept années, dont trois pour la construction et les équipements et quatre au cours desquelles le partenaire accompagnera le corps enseignant pour la formation des élèves ainsi que pour la maintenance des équipements. Cette disposition permettra **d'inscrire nos établissements dans une performance durable.**

Mesdames et Messieurs,

Chères populations d'Anyama,

Lors de ses vœux à la Nation, **le Président de la République, S.E.M. Alassane Ouattara, a dessiné un cap clair avec trois priorités pour 2022** : outre la bonne gouvernance et la lutte contre la corruption, il a pointé la transformation de notre économie et l'emploi de notre jeunesse.

Notre cérémonie d'aujourd'hui est à la confluence de ces deux derniers enjeux stratégiques. Et elle n'est en aucun cas une ligne d'arrivée, mais un simple point de départ.

Parce que pour notre économie, comme pour notre jeunesse, il nous faudra faire plus, plus vite, plus grand, tant les enjeux sont immenses, le potentiel extraordinaire, le calendrier exigeant !

Vous verrez donc, notre **Ministre de l'Enseignement Technique, de la Formation Professionnelle et de l'Apprentissage** que je veux saluer pour son engagement et sa conscience élevée de la tâche qui lui incombe, **toujours plus en mission, nuit et jour, à la tâche de son ministère.**

Je veux également saluer la présence de Madame la Ministre d'Etat, qui a suivi ce projet dans ses anciennes fonctions et je veux enfin saluer et remercier le représentant de AVIC International, et à travers lui EximBank de Chine qui est une institution toujours présente à nos côtés pour le développement des infrastructures essentielles, et lui demander de transmettre à Son Excellence Monsieur l'Ambassadeur, empêché, nos chaleureuses salutations.

Mesdames et Messieurs,

Chères populations d'Abobo et d'Anyama,

« NOS PROGRES EN TANT QUE NATION DEPENDRONT DE NOS PROGRES EN MATIERE D'EDUCATION ». Ce sont là les paroles célèbres du Président américain John Fitzgerald Kennedy.

Mieux que beaucoup, **elles décrivent aussi notre réalité, comme notre ambition.** Elles éclairent notre conviction absolue que l'accélération de notre développement comme des emplois de notre économie passeront par l'industrie.

C'est sur ces mots que je déclare lancés les travaux de construction de l'Etablissement de formation professionnelle à Abobo - Anyama-Ebimpé.

Vive l'enseignement technique et professionnel !

Vive la jeunesse et Vive la Côte d'Ivoire !